



核のない世界の
実現に向けて
二ユ
ヨークの
国連本部
で、核兵
器禁止条
約制定会
議が開か
れ、7月7日の最終日に核兵器を
違法化する核兵器禁止条約が、国
連加盟国の63%にあたる122か
国の賛成で採択されました。核兵
器廃絶に取り組んできた非政府組織
が集まる中、ただ一つの戦争被
爆国である日本の政府は、アメリ
カに追随してこの条約自体を批
判、会議にも参加せず世界の流れ
に逆行する姿をさらしました。

いよいよ核兵器を持っていること
と自体が、違法となる時代が始ま
り、ヒロシマ・ナガサキの悲願で
ある核兵器廃絶への道筋がつけら
れました。



負の世界遺産の 果たす役割は

名は、2020年までに世界で数億筆をめざしています。
今年6月には、松井広島市長も
街頭に立ち署名を呼びかけまし
た。また、6月議会の本会議の答
弁の中で、長崎市長と連名で、国
内外の400の平和首長会議の
参加首長に、署名への賛同を呼び
かけたことを明らかにしました。
この署名を、さらに大きく積み
上げていきましょう。

国保が社会保障でなくなる! 国保の県単位化

収入が減っているのに 保険料値上げなど

とんでもない!

来年4月から、国民健康保険が県単位となり、それにむけて広島県が県内の市町ごとの1人当たり保険料の試算を公表しました。

広島市では、9.57%上がることとしています。これに対し広島市は、6年間の激変緩和措置を実施し、「毎年の医療費の伸び程度に、保険料の引き上げ幅を抑える」としています。

しかし、これは、今後も医療費の伸び程度は保険料を上げるということであり問題です。

実際に、75歳以上の方が国保から抜けて後期高齢者医療制度に移行した9年前に比べて、1人当たり医療費は2割以上も上

核のない世界の 実現に向けて

広島市はパツフアソーン内の飲食店は保存・整備方針に沿っており問題ないとしています。

広島ドームが繁華街と隣合わせだからこそ、パツ

アソーンには観光や賑わい

なうものです。

ですが、原爆ドームが繁華街と隣合わせだからこそ、パツアソーンには観光や賑わいと一線を画す役割がありま

す。市の姿勢はその役割を損

させ、核兵器廃絶への祈りと
鎮魂の場にそぐわない状況にな
っています。

広島市はパツフアソーン内の飲食店は保存・整備方針に沿っており問題ないとしています。

広島ドームが繁華街と隣合わせだからこそ、パツアソーンには観光や賑わいと一線を画す役割がありまして、原爆ドームが繁華街と隣合わせだからこそ、パツアソーンには観光や賑わいと一線を画す役割があります。市の姿勢はその役割を損なうものです。

2020年までに 数億筆を

日本共産市議団は5月、自費でアウシユピツツ強制収容所(ボーランド)を視察し、負の世界遺産の持つ役割を再認識しました。

アウシユピツツは広大な土地全体が「墓石のない墓」だとされ、ほとんど当時のままを残し、周囲は何もありません。

他方、原爆ドームのバッファゾーン内には飲酒の場があり、72年前に一発の核兵器投下が市民にもたらした「地獄の体験」を想像

国民健康保険加入者の年収200万円未満世帯数の推移

年度	世帯数	構成比%
2010	122,849	72.6
2011	124,698	73.3
2012	125,694	73.9
2013	125,545	74.1
2014	127,082	79.5
2015	126,747	80.2

しかし、これは、今後も医療費の伸び程度は保険料を上げるということであり問題です。

実際に、75歳以上の方が国保から抜けて後期高齢者医療制度に移行した9年前に比べて、1人当たり医療費は2割以上も上

がっています。

收入が減っている中、市は繰り入れ額を増やし、せめて保険料は引き上げないようにすべきです。



日本共産党
6月議会

核兵器保有国を含むすべての国がこの条約を批准することを促すため、いま全国でとりくまれている核兵器廃絶を求める「ヒバクシャ国際署名」の役割が大きくなっています。高齢となつたヒバクシャのみなさんが、最後の呼びかけとしてとりくんでいるこの署

日本共産市議団は5月、自費でアウシユピツツ強制収容所(ボーランド)を視察し、負の世界遺産の持つ役割を再認識しました。

アウシユピツツは広大な土地全体が「墓石のない墓」だとされ、ほとんど当時のままを残し、周囲は何もありません。

他方、原爆ドームのバッファゾーン内には飲酒の場があり、72年前に一発の核兵器投下が市民にもたらした「地獄の体験」を想像

各常任委員会の質問から

子どものこころを評価する 道徳の「特別の教科」化

安倍「教育再生」政策の「目玉」としている「道徳の教科化」。小学校は来春（18年）から、中学校は19年から道徳が「特別の教科」になります。検定教科書を使って授業し、「記述による評価」が行われます。

森友学園の園児が「教育勅語」を暗唱し、軍歌を歌う様子がテレビで放映されました。「教育勅語」は日本国憲法のもとで法制上の効力を失っています。ところが、安倍内閣は3月に「教育勅語」を教材として活用することを認める閣議決定をしています。道徳で戦前の「修身」教育が行われないか懸念されます。

「国家の危機の時は、天皇のために命をかけて戦え」と教えら

れた国民は、アジアへの侵略戦争に駆り立てられました。道徳教育が再び愛国兵士づくりに利用されないように、教育委員会にしっかりと声を届けましょう。

道徳は、人格・生き方にかかる事柄です。他者がそれについて評価すること自体が問題であり、現場の教師からも苦惱する声が出ています。国の政策に従う子どもを育てるためではなく、一人ひとりの子どもたちの人格の完成を目指す教育こそ必要です。



教育センターで展示されていた教科書

学校給食 冷凍パンはやめて！

五日市地区では、4月から二つの給食センターが廃止されて、小中18校の給食（9000食）が、民設民営の広島アグリフードサービス（株）の給食施設により提供されています。

ところが、新しい給食施設でご飯も炊く契約としたため、主食（ご飯4日・パン1日）を納品していた県内のパン業者が撤退せざるをえませんでした。そのため熊本県の業者から冷凍パンを仕入れ、1個あたり20円ほど割高になっていることが発覚しました。

子どもたちからもパンが「ベ

ちゃべちゃ」と苦情が寄せられました。

「地産地消」でよりよい給食を提供する新しい給食事業だと宣伝してきたのに、冷凍パンとはお粗末です。

市は、県内パン業者と協議を進め、元のパンが納品できるように努力すると答弁しました。



広島アグリフードサービス（株）
市が建設費と15年間の運営費相当
83億円で契約

放課後児童クラブ 公設を増やして待機児童なくせ！

広島市は、放課後児童クラブで202名の待機児童が出たとして、6月議会に学校の余裕教室の利用と民間施設を増設する補正予算を組みました。202名の内77名は定員超過（詰め込み）で対応したため、増設の対象は125名です。

しかし、民間施設の立地や有資格者の配置数などから、公設を希望し待っている97名を待機児童と認めないのは問題です。

藤井議員は、4点を要望しました。

- ① 定員超過を解消すること。
- ② 公設を待っているすべての児童を待機児童として対応すること。
- ③ 年度当初で待機児童が出ないように十分な施設を確保すること。
- ④ 指導員確保のためにも、賃金の引き上げなど、指導員の処遇を抜本的に改善すること。

子どもの医療費

一部負担を元の500円に戻して

今年1月から大幅に増やされた子ども医療費補助制度の一部負担を、すべての対象児について、元のひと月500円に戻してほしいと、10,615筆の署名とともに新たな請願が出されました。新たな所得制限基準を超えると、未就学児ではひと月に2回まで1回1000円まで、小学生は1回1500円までになりました。



請願提出の様子

恵下ゴミ埋め立て場 住民合意と情報公開が不可欠

2020年度から供用開始予定の恵下埋立地は、タイヤの燃え殻などからダイオキシンや鉛が検出された場所です。今回、浸出水処理施設等の建設工事を契約する議案が提案されました。

村上議員は、①燃え殻の処理や鉛等の除去が完了したのちに工事に取りかかること ②情報公開はホームページだけでなく、関係住民や請願団体にも丁寧におこなうことを求めました。

市民の健康を守れ アスベスト使用状況の公開を！

テレビで、横浜市の女性が「中皮腫」と診断されたのは、幼いころ住んでいた市営住宅に使用されたアスベストに原因があるのではないかと報道され、市民から不安の声が上がっています。

近松議員は、広島市でもアスベ

ストがどこに使用され、どのような対策がとられたのか市民に情報公開をすべきと求めました。

市は、国からの通知もあるので、アスベストに関する詳細な情報公開を行うと答弁しました。

公共施設の安全確保は市の責任！

東区プールでガラス落下事故が発生

5月30日に東区スポーツセンターの天井ガラスが老朽化で一部落下する事故が発生。現在、7月24日の利用再開に向けて応急处置中です。休館日の事故で負傷はありませんでしたが、

利用者がいれば惨事になっていたかもしれません。

中原議員は、スポーツ施設の安全確保は市の責任だと強調。定期点検や修繕予算をしっかり確保すべきと求めました。

新しい常任委員会です

厚生委員



近松さと子議員
【中区】221-0708

建設委員



中原ひろみ議員
【南区】1890-2266

総務委員



村上あつ子議員
【東区】1261-5116

文教委員



藤井とし子議員
【安佐南区】847-0170

経済観光環境委員



中森辰一議員
【西区】1293-3563